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Полномочий мало не бывает
Эксклюзивное интервью председателя Свердловского облизбиркома Елены Клименко

В 2022 году в регионе 
запланировано 55 
избирательных кампаний. 
Об изменениях в 
избирательной системе 
и подготовке к выборам 
рассказала председатель 
Избирательной комиссии 
Свердловской области Елена 
КЛИМЕНКО.

Выборы в единый день 
голосования 11 сентября в 
Свердловской области прой-
дут по новым правилам. Из 
участия в процессе будут ис-
ключены муниципальные 
избиркомы  крупнейших го-
родов Екатеринбурга и Ниж-
нем Тагила.  На выборах не 
будет членов участковых и 
территориальных комиссий 
с правом совещательного го-
лоса, а количество наблюда-
телей вырастет на треть. За-
креплена возможность про-
ведения в регионе дистан-
ционного электронного го-
лосования. Все новации вве-
дены на федеральном уров-
не и уже зафиксирова-
ны в областном законода-
тельстве.

– Елена Викторовна, вче-
ра облизбирком ликвидиро-
вал ИКМО – избирательные 
комиссии муниципальных 
образований Екатеринбур-
га и Нижнего Тагила. Кто те-
перь будет проводить выбо-
ры в крупнейших городах ре-
гиона? 

– Уточню, Избирательная 
комиссия Свердловской об-
ласти не может ликвидиро-
вать те две ИКМО, которые у 
нас существуют. Это юриди-
ческие лица, их судьбой веда-
ют муниципальные образо-
вания Екатеринбург и Ниж-
ний Тагил соответственно. 
Но что касается организации 
и проведения выборов – это 
уже зона ответственности об-
лизбиркома. Теперь все вы-
боры в органы местного са-
моуправления будут прово-
дить территориальные изби-
рательные комиссии (ТИК). 
14 марта этого года в феде-
ральное законодательство 
были внесены соответству-
ющие изменения. Исполняя 
требования закона, мы пе-
редали полномочия по орга-
низации местных выборов 
Ленинской районной ТИК в 

Екатеринбурге и Ленинской 
районной ТИК в Нижнем Та-
гиле.

– Чем обусловлен выбор 
этих комиссий? Ведь в Ека-
теринбурге сейчас – семь тер-
риториальных комиссий, в 
Нижнем Тагиле – три. Но пол-
номочия получили именно 
Ленинские…

– Уверена, что каждая из 
территориальных комиссий и 
Екатеринбурга, и Нижнего Та-
гила способна организовать 
выборы в городскую думу на 
высоком уровне. Видела в не-
которых СМИ разные домыс-
лы. На самом деле историче-
ски и географически так сло-
жилось, что Ленинские райо-
ны в большинстве наших го-
родов – центральные. Удобно, 
когда организующая комис-
сия находится в центре города. 
Только и всего!

– И все-таки, на чем осно-
вана ваша уверенность, что 
территориальные комис-
сии справятся, ведь ранее они 
этим не занимались? 

– Не занимались только в 
Екатеринбурге и Нижнем Та-
гиле. В нашей области, заметь-
те, были всего две ИКМО. Во 
всех остальных муниципаль-
ных образованиях всегда мест-
ные выборы проводили тер-
комы! Всего у нас 80 террито-
риальных избирательных ко-
миссий. И 70 из них ранее ис-
полняли полномочия ИКМО 
(за исключением семи район-
ных ТИКов Екатеринбурга и 
еще трех – Нижнего Тагила). И 
все справляются.

– Изменения в закон, ко-
торые вы упомянули, говорят 
о прекращении деятельности 
избиркомов муниципальных 
образований до 1 января 2023 
года. Зачем было спешить? 

–  А мы и не спешили, про-
шло более месяца после при-
нятия поправок. Избирком 
Екатеринбурга спокойно за-
вершил кампанию по довыбо-
рам в гордуму. Сейчас мы в ра-
бочем режиме переходим к пе-
редаче полномочий. Чтобы на-
ши коллеги из органов мест-
ного самоуправления до конца 
года в рабочем режиме ликви-
дировали избиркомы как юр-
лица. Это ведь дело не одного 
дня!

– Законодательное собра-
ние Свердловской области 
приняло изменения в регио-
нальный Избирательный ко-
декс о дистанционном элек-
тронном голосовании (ДЭГ). 
Как оно будет проводиться? 

– Начнем с того, что каждые 
выборы Избирательная ко-
миссия Свердловской области 
по согласованию с ЦИК Рос-
сии будет принимать поста-
новление об использовании 
или неиспользовании ДЭГ. Из-
менения в закон не значат, что 
у нас с вами в обязательном 
порядке всегда будет приме-
няться электронное голосова-
ние. Во-вторых, ДЭГ применя-
ется в дополнение к привыч-
ному голосованию на избира-
тельных участках.  И речи нет 
о том, что выборы целиком 
и полностью уйдут в Интер-
нет! Этот способ дополнит уже 
применяемые технологии, та-

кие как «Мобильный избира-
тель» (голосование на выбран-
ном избирателем участке), го-
лосование вне помещения (на 
дому). То есть все делается для 
предоставления избирателям 
возможностей проголосовать 
удобным способом.

– Законом упразднены 
«совещатели» – члены участ-
ковых и территориальных 
избирательных комиссий с 
правом совещательного го-
лоса. Как это повлияет на вы-
боры, на права кандидатов и 
партий?

– Думаю, большинство 
избирателей вообще не зна-
ли о членах комиссий с пра-
вом совещательного голо-
са, пока не зашла речь о том, 
что их не будет. Давайте раз-
беремся, кто это вообще? Это 
люди от кандидатов и пар-
тий, которые могут присут-

ствовать на заседаниях ко-
миссии, на избирательном 
участке в день голосования 
и во время подсчета голосов. 
Мнение «совещателей» очень 
важно на уровне Централь-
ной избирательной комис-
сии и избиркомов субъектов 
Российской Федерации. Ведь 
на этом уровне принимаются 
важные документы, порядки, 
определяющие проведение 
выборов. А на уровне терко-
мов и участковых комиссий 
функционал члена комис-
сии с правом совещательно-
го голоса дублировал функ-
ционал наблюдателей. По-
этому законодатель и предус-
мотрел увеличение числа на-
блюдателей, которых канди-
дат или партия могут назна-
чить, с двух до трех. Считаю, 
что изменения в законах все-
го лишь отразили фактиче-
ское положение дел.

– Жизнь дорожает, бумага 
дорожает. К каждому дню го-
лосования облизбирком за-
купает для печати бюллете-
ней сотни тонн бумаги. Вам 
денег хватит?

– Из областного бюджета 
финансируются выборы ре-
гионального уровня, выбо-
ры в органы местного само-
управления получают сред-
ства из бюджетов муници-
пальных образований. У нас 
есть предварительные расче-
ты, мы мониторим цены на 
бумагу. Сейчас видим значи-
тельное понижение по срав-
нению с концом марта. На-
ша выжидательная позиция 
связана еще и с тем, что пока 
выборы официально не на-
значены (а произойдет это 
в июне), ничего «про запас» 
мы купить не можем. Тра-
тить выборные деньги мы 
можем только в период про-
ведения выборов. На данный 
момент ситуация с ценами 
такова, что у нас есть уверен-
ность, что денег хватит. Мо-
ниторинг осуществляем по-
стоянно.

– А если выборов не бу-
дет? 

– У нас такая работа, что 
мы не обсуждаем подобные 
«если». Выборы организу-
ются круглый год. Идет обу-
чение организаторов выбо-
ров, информирование изби-
рателей. Вот представьте ор-
ганизацию любого меропри-
ятия, например, на 500 чело-
век – это же целый сложный 
проект! А мы проводим ме-
роприятия для 3 299 652 из-
бирателей Свердловской об-
ласти. И делаем это строго в 
рамках закона. У нас поряд-
ка 2,5 тысячи помещений из-
бирательных участков, око-
ло 25 тысяч членов участко-
вых комиссий. Избиратель-
ная система так называет-
ся, потому что это действи-
тельно постоянно действу-
ющая система. Поэтому мы 
не думаем «А что, если…» – у 
нас нет такого права и нет на 
это времени. Мы готовимся 
к единому дню голосования 
и продолжаем свою работу 
в полной мере. Другого для 
нас нет. 

Екатерина ХОЖАТЕЛЕВА

Елена Клименко избрана председателем Свердловского облизбиркома 17 декабря 2021 года

Дизайнеру из Екатеринбурга 
Инне Королёвой,

которая подарила Владимиру Путину 

куртку собственного производства, 

уже поступают заказы на бомбер 

«как у президента».

Пару песен Гарика Сукачёва, 

которые поднимают 

настроение, знаю. 

Таких концертов в «ЭКСПО» 

должно быть больше.

Дмитрий НИСКОВСКИХ,
глава Сысертского ГО, 

в рубрике «ОГид»

ПОЛНАЯ версия (индексы П3110, П2846) 

( СОТРУДНИЧЕСТВО )

Студентов доукомплектовали дипломатами
Зачем послы из разных стран собрались на форуме молодежи

В Екатеринбурге продолжает 
работу XII Евразийский 
экономический 
форум молодежи. 
Помимо презентации 
инновационных идей 
студенчества, здесь проходят 
переговоры свердловских 
властей с дипломатами 
из разных стран. 
Корреспондент «ОГ» Мария 
ПОЛОУС разбиралась, чего 
стороны ждут друг от друга.

На форум в уральскую 
столицу съехались более вось-
ми тысяч гостей из 92 стран: 
дипломаты, представите-
ли вузов, эксперты, студенты 
и многие другие. Организа-
тор форума, Уральский госу-
дарственный экономический 
университет, традицион-
но предоставляет молодежи 
трибуну, чтобы озвучить свои 
инициативы и идеи в различ-
ных областях науки и эконо-
мики, а политикам и дипло-
матам – площадку для перего-
воров.  В 2022 году, когда в ми-
ровой политической систе-

ме идут поистине тектониче-
ские сдвиги, происходит кар-
динальный пересмотр ориен-
тиров и ценностей, собрать-
ся и поговорить друг с другом 
особенно важно.

В эпоху глобальных пе-
ремен Свердловская область 
ищет новые возможности для 
сотрудничества и расширяет 
географию поиска.

– Наша страна была и 
остается влиятельной силой 
на международной арене, од-
ним из центров многополяр-
ного мира. Это особенно важ-
но на фоне глубоких сдвигов 
глобального масштаба. Раз-
вивающиеся и переходные 
экономики производят уже 
около 58 процентов мирово-
го ВВП. При этом почти треть 
глобального продукта прихо-
дится на Азию. Тем более важ-
но развивать сотрудничество 
между регионами, с которы-
ми связано будущее планеты, 
– подчеркнул полномочный 
представитель Президента 
РФ в Уральском федеральном 
округе Владимир Якушев.

– Мы очень ценим внима-
ние к нашему мероприятию 
со стороны зарубежных пред-
ставителей. Мы искренне счи-
таем, что диалог по самым 
животрепещущим вопросам 
развития экономики, меж-
дународного сотрудничества 
особенно важен в это непро-
стое время. Такой диалог по-
зволяет нам быть честными, 
открытыми, справедливыми 
и объективными, – уверен ви-
це-губернатор Свердловской 
области Олег Чемезов.

Официальные предста-
вители государств Азии, Аф-
рики, Латинской Америки и 
Ближнего Востока подтверж-
дают: они собрались в Екате-
ринбурге не только для того, 
чтобы собрать свежие идеи от 
молодежи, но и налаживать 
новые и укреплять уже име-
ющиеся связи с уральским ре-
гионом. В течение четырех 
дней дипломаты работают в 
разных локациях Екатерин-
бурга.

Шри-Ланка заинтере-
сована в сотрудничестве со 

Свердловской областью сра-
зу по нескольким направле-
ниям. Как рассказала «ОГ» 
чрезвычайный и полномоч-
ный посол республики Джа-
нита Абейвикрема Лияна-
ге, ее страна нуждается в ин-
весторах, которые готовы ло-
кализовать там свои про-
изводства. Республика гото-
ва в том числе обсуждать на-
логовые преференции для 
россиян. У посла заплани-
рованы не только меропри-
ятия в рамках форума, но и 
встреча с представителями 
Свердловской области на эту 
тему.

– Мы рассчитываем на 
детальный разговор. Шри-
Ланка открыта для самых раз-
ных отраслей промышлен-
ности, – рассказала она. Так-
же мы заинтересованы во вза-
имном увеличении турпото-
ка: привлекать больше гостей 
в нашу страну и организовы-
вать отдых для своих граждан 
на Урале.

Намерения республи-
ки настолько серьезны, что в 

ближайшие месяцы в Екате-
ринбурге заработает предста-
вительство Шри-Ланки.

– Буквально неделю назад 
мы согласовали кандидатуру 
почетного консула – им ста-
нет депутат Законодательно-
го собрания Свердловской об-
ласти Владимир Смирнов. Его 
кандидатуру уже утвердили 
МИДы обеих стран, – заявила 
госпожа Лиянаге. Парламен-
тарий подтвердил «ОГ» свое 
назначение.

Республика Перу намере-
на увеличить число своих сту-
дентов в Екатеринбурге: всего 
в России обучаются более 100 
ребят из этой страны, в УрГЭУ 
– только 12. Об этом «ОГ» рас-
сказал чрезвычайный и пол-
номочный посол Хуан Хенаре 
Дель Кампо Родригес.

– Мы здесь, чтобы полу-
чить больше информации 
об этом вузе, хотелось бы со-
средоточиться на сотрудниче-
стве именно с этим универси-
тетом. По сравнению с други-
ми странами [которые орга-
низовали обмен с вузом], сту-

дентов из нашей страны здесь 
очень-очень мало, – посето-
вал он.

Чрезвычайный и пол-
номочный посол Туниса Та-
рак Бен Салем, с одной сторо-
ны, проведал в Екатеринбур-
ге студентов, которые учатся 
в УрГЭУ по обмену. Дипломат 
рассчитывает еще не один раз 
посетить Екатеринбург вме-
сте со своими сотрудниками, 
чтобы узнать больше о дру-
гих вузах города и затем рас-
сказывать об этом на родине. 
Кроме того, Тунис также заин-
тересован в привлечении ту-
ристов с Урала:

– Для нас очень важно ре-
кламировать туризм в Тунисе. 
Сейчас уже организован ту-
ристический поток из Санкт-
Петербурга, из Казани и да-
же из Уфы. Я надеюсь, что мы 
найдем такие возможности и 
в Екатеринбурге, – поделил-
ся своими ожиданиями пред-
ставитель африканского госу-
дарства.

Форум продлится до 29 
апреля.
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Сегодня –  День работника 

скорой медицинской помощи

Уважаемые работники скорой медицинской помощи!
Поздравляю врачей, фельдшеров, медицинских сестер и 

санитаров, водителей экипажей скорых с профессиональным 
праздником! Вы – первые, кто встает на защиту жизни и здоровья 
людей. Именно к вам обращаются в экстренных ситуациях, когда 
срочно нужна квалифицированная медицинская помощь, а счет 
времени идет на минуты и секунды. Вы, как никто другой, знаете, 
насколько хрупка человеческая жизнь.

Профессиональный путь, который вы выбрали, – это путь 
настоящих подвижников, путь благородного служения людям. 
Ответственность, добросовестность, компетентность, умение 
оперативно принимать сложные решения, чтобы сохранить 
жизнь и здоровье пациентов, трудолюбие, а самое главное – 
душевная чуткость, неравнодушие к чужой боли, – вот качества, 
которыми обладает уральский корпус работников скорых.

В Свердловской области уделяется и всегда будет уделяться 
большое внимание созданию достойных условий работы бригад 
скорой медицинской помощи, повышению престижа профессии, 
защите интересов трудовых коллективов. Мы и впредь будем 
содействовать повышению уровня квалификации сотрудников и 
подготовке новых кадров, укреплять материально-техническую 
базу станций и отделений скорой, внедрять современные 
цифровые сервисы и технологии, обновлять автопарк. 

Дорогие друзья! Еще раз поздравляю с профессиональным 
праздником. Желаю всем работникам скорой медицинской 
помощи крепкого здоровья, энергии и сил, благополучия и 
успехов в вашем непростом деле.

( ПОЗДРАВЛЕНИЕ )

Губернатора 

Свердловской области 

Евгения КУЙВАШЕВА

Его поздравляет президент футбольного клуба «Урал» 
Григорий ИВАНОВ:

– С днем рождения, уважаемый Леонид Аронович! Поздрав-
ляю и благодарю Вас за многолетний труд по развитию физкуль-
туры и спорта в нашей области! Вы внесли серьезный вклад в по-
беды уральских спортсменов на отечественной и международ-
ной арене. Трудно переоценить Вашу работу в организации, по-
пуляризации и развитии массового спорта, в том числе – футбо-
ла. Успешное проведение матчей чемпионата мира по футболу в 
Екатеринбурге в 2018 году является тому ярким подтверждением.

Более того, Вы сами являетесь прекрасным примером для 
подражания: спорт был и остается для Вас важной частью жизни. 
Об этом говорит звание мастера спорта СССР по конькобежному 
спорту, а также стремление постоянно открывать новые горизон-
ты. Мы знаем, что сейчас Вы достигли серьезных успехов в хоккее 
и настольным теннисе. Леонид Аронович! Желаю Вам крепко-
го здоровья, удачи на спортивных площадках, реализации самых 
амбициозных проектов, а также семейного благополучия!

Поздравительную телеграмму ему направил губернатор 
Свердловской области Евгений КУЙВАШЕВ:

«Уважаемый Вениамин Максович! Сердечно поздравляю Вас 
с 65-летием! С уважением отношусь к Вам как к умному, талант-
ливому, сильному человеку, внесшему большой личный вклад в 
развитие Свердловской области, регионального законодатель-
ства, становление уральского девелопмента.  Усилиями Вашей 
команды вошло в обиход само понятие «комплексное освоение 
территорий». Вся история возглавляемой Вами компании, полная 
ярких побед и свершений, повествует о том, как сделать жизнь 
горожан комфортной, удобной и безопасной. Сегодня деятель-
ность ГК «КОРТРОС» простирается далеко за пределы Урала. Но я 
уверен, Вы всегда ощущаете особую связь с Екатеринбургом, где 
родился и вырос уникальный проект – знаменитый на всю страну 
Академический район.

Желаю Вам вдохновения в бизнесе и творчестве, смелых 
идей, семейного тепла и только благодарных новоселов!»

Сегодня министру 

физической культуры 

и спорта 

Свердловской области 

Леониду РАПОПОРТУ
исполняется 63 года

Сегодня президенту 

Группы Компаний 

«КОРТРОС» 

Вениамину 
ГОЛУБИЦКОМУ
исполняется 65 лет

Дни рождения
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